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作为海外引才大使
想为宁波的人才交流出力

现在，陈涵将主要精力放在做教育上，
这与她海外留学的背景不无关系。陈涵本
科就读于宁波诺丁汉大学，然后在英国的
帝国理工学院攻读环境工程的硕士学位，
现在她还是帝国理工宁波校友会理事长。

海外留学的经历，让她在积累资源的
同时也深深认识到国际交流的重要，“出去
长见识可能是很多家长最朴素的想法，这
一块的市场越来越大。另一方面，随着中国
的强大，对国际生的吸引力也越来越大，尤
其现在一带一路战略也给我们提供了契
机，我们看好投资国际教育这块的市场前
景。”

陈涵现在专注的是要把凯星通打造成
一个国际教育信息与文化交流平台。之前
她做得最多的是国内学校与国外学校之间
的校际合作项目，比如国际生的引进，交换
生项目等，她的团队伙伴也都是有海外留
学背景的年轻人。

“国外我们现在建立合作的学校有美
国的、澳大利亚的，现在开始开发一带一路
国家，国内的学校，主要是省内的，宁波、杭
州、嘉兴、台州的高校，两年来，我们已经服
务了2万多名学生。”

陈涵说，自己是在以投资的理念做教
育。未来，凯星通会打造一个平台，类似于
教育咨询信息的自选超市，通过后台对登
录会员的大数据分析，精准推送匹配感兴
趣的项目。

作为宁波的海外引才大使，陈涵希望
能为宁波的国际人才交流出一份力。“宁波
还是缺人，我们长年在各个平台招聘人才，
但是，要找到合适的人并不是一件容易的
事情，说明，宁波在对年轻人的吸引力这方
面还是有很大的提升空间，我希望宁波能
越来越有知名度和吸引力，我和我的团队
也愿意为此做出努力。”

来来未未谈

最大的爱好是买房
父母和孩子不要老陪伴

1987年出生的陈涵，目前单身，和
其他女孩子一样也爱美、怕胖，喜欢美食
和旅游，但她有自己的生活哲学。

“我也喜欢买衣服、买包包，但现在
我给自己定的目标是，赚到了钱就买房
子，今年我希望能再在宁波市中心买套
房。”陈涵说起自己的买房爱好，哈哈大
笑，这个姑娘靠自己的努力，在宁波、上
海甚至英国都投资了房产。

“我觉得父母和孩子不要老是强调
陪伴，这不太好，我们家就比较自由独
立。”

陈涵说，小时候自己有十来年一直
独自借住在上海的亲戚家，12岁回了宁
波，高一又回了上海，直到大学考回宁
波。尽管父母在经济上给予了她最大的
满足，但唯独没有“陪伴”。

长年不在父母身边，并没有让陈涵
觉得有什么缺失，反而让她养成了独立
的个性。

现在，陈涵在宁波和父母住在一起，
但父母有自己的爱好和生活，不会对她
过多地干涉。“我爸爸忙事业，妈妈参加
各种俱乐部社团，参加公益活动，都非常
忙。我们互不干涉，就是对各自最大的支
持，这一点，和国外的家庭比较像。”

陈涵说，当初她出去留学并没想着
一定要回国，但是机缘巧合，毕业时，她
选择的实战项目得到了国内企业的赞
助，所以就回国了。现在自己回到宁波，
用自己看世界的经验，希望为更多出去
看世界的孩子提供信息和平台，也是一
件很有意义的事情。

活活生生谈

瞒着家人辞职
公司稳定了才摊牌

现在，陈涵名下有三家公司，宁波凯星通教育
科技有限公司、宁波润土企业管理咨询有限公司和
宁波诺创企业管理咨询有限公司，跨界教育和投
资，凯星通刚刚参加了宁波市泛3315计划的项目
评审。

聊起为什么会选择创业，陈涵这样调侃自己的
“折腾”：日子太好过没意思。

陈涵的父母都是学医的，早年双双下海，家境
优越。“原本，我应该就是大家口中那种可以舒舒服
服过日子的人。”

创业前，陈涵是杭州一家VC的海外业务部总
监，收入颇丰。她偷偷将父母给她购置的一套房产
做了抵押，投入到股市。这一次投资非常成功，她赚
到了第一桶金。之后，陈涵毅然决定辞职创业，那是
2017年的5月。

选择创业，陈涵说，不可避免，初期自己过得也
比较惨。

“我是瞒着家里人，辞职后回宁波悄悄创业
的。”说起刚创业的日子，陈涵忍不住笑出声，但只
有她自己知道，那段时间有多苦。

“我在宁波租房子住，家人以为我还在杭州上
班呢。公司初创，千头万绪，偶尔回家，也不能和家
里人说。真的很辛苦。”

一直到2018年5月，公司发展稳定了，陈涵才
和家里人摊牌，“生米煮成熟饭，他们也拿我没办法
了。”

为什么创业初期要瞒着家人？陈涵有自己的考
量。

“我身边的很多例子告诉我，创业初期，最大的
阻力来自于身边的人，尤其是家人。”陈涵说，创业
初期遇到问题是难免的，这时候，不期望身边的人
能帮上忙，但是最起码不要拖后腿。

“最怕身边的人说泄气的话。所以我宁愿独自
承受创业初期的辛苦。选择了创业，就应该义无反
顾，不希望被各种意见左右自己的决定。”

当然，创业过程也不是一帆风顺的。做金融投
资，受市场行情的影响很大。

“去年年底行情不好，客户几乎全跑了，我的合
伙人也走了，那时候，自己还生病了。真想把所有的
人都开掉，结束公司算了，幸亏挺过来了。”陈涵说，
自己每天十点上班，工作到晚上十点，也没有周末。
现在一天不能停，稍一松懈，公司可能就会受影响，
一切前功尽弃。

业业创创
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采访陈涵那天是 5 月 6 日，

五一小长假过后的首个交易日，

受消息面影响，全球股市遭遇黑

色星期一，所有做金融投资的

人，这一天都很忙碌。采访约在

下午 3 点，金融中心偌大的公司

里空空荡荡的。

“刚刚忙完一轮，你们要是

早点来，我可能还没有调整好

心情。大家都出去了，所以办公

室有点空。”陈涵忙着招呼我

们，眼前的她，年轻、漂亮，讲话

细声细语，很难把她和“三家公

司老板”这样的硬核身份联系

在一起。

□记者 戴晓燕/文 崔引/摄

陈涵接受记者采访时表示陈涵接受记者采访时表示，，想为宁波与世界的人才交流出力想为宁波与世界的人才交流出力。。

她是海归，也是宁波的海外引才大使
名下有3家公司，每天工作12个小时,周末无休

“我要为宁波的国际人才交流出份力”


